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主持人：张丽霄

近日，“老伯因看不懂英文误入女厕被
指非礼”的话题冲上热搜，老伯由于商场厕
所标识为英文和图案，误进女厕所被指责。

不知道从什么时候开始，商场、酒店、
景区等公共场所的卫生间标识越来越千奇
百怪、五花八门，时常让人看了一头雾水。
公共场所的卫生间本就是服务大众，应当

讲究实用性、服务性，标识应该让人一目了
然，如果为了吸引眼球，标新立异，却给公
众增加辨识难度，甚至造成误会和难堪，这
样的设计显然是不合格的，相关单位应及
时做出改正。

（燕赵都市报纵览新闻记者张丽霄 实
习生刘森森/文 李觊尧/图）

公共卫生间标识
不能让人看不懂

在今年的政府工作报告里，打好
蓝天、碧水、净土保卫战依然是浓墨
重彩的一笔。开展全域控尘、工业
企业深度治理行动，加快消除重污
染天气，巩固拓展“退后十”成果。加

快全面绿色转型，建设天蓝地绿水秀
的美丽河北。这是一份厚重的民生大
礼包。

我是户外运动爱好者，对绿色发展
最直观的感受是城市优良天增加，四季
分明，风景如画。我喜欢去民心河边跑
步，享受户外的乐趣。我住的小区靠
河，每次跑步习惯从小区的小门一脚到
河边，然后畅跑10公里。有一次，刚到
小门，河边灌木丛闪过一道红影，是一
只火燕。它隐于枝上，不停地翘振尾
巴，翅上有鲜明的白色三角翼斑，尾部
是栗色。莎士比亚戏剧里说，栗色是最
好看的颜色。火燕是北红尾鸲别称，是
河北地区常见留鸟。隆冬时节，看到这
样艳丽的鸟，实在令人心动。

天蓝，地绿，城市上空有鸟飞过，美
丽河北如诗画卷就在我们眼前。

——栗强
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今年的省政府
工作报告依然给百
姓送来了民生大礼
包，每个人都能从中
找到自己的“小确
幸”：“打造宜居、韧
性、智慧城市；建设
天蓝地绿水秀的美
丽河北；多渠道推进
高校毕业生、退役军
人、农民工等重点群
体稳定就业；推动新
业态就业人员等群
体参保；大力发展普
惠托育服务；改造城
镇老旧小区827个；
新改扩建义务教育
学校100所……”

一项项民生承
诺，精准回应百姓期
盼，每一个数字、每
一句表述不仅具体
而贴心，更给人以温
暖和信心。

建设教育强省，基础教育
是重中之重。政府工作报告
中“开展新时代基础教育扩
优提质行动”，可谓说到了百
姓的心坎上。

说到适龄儿童入学，接送
远、班容量大、优质教育资源不均
衡等“入学难”问题，让不少家长感
到焦虑。而此次报告提到的今年
将“新改扩建义务教育学校 100
所、校舍 50 万平方米”，让焦虑的
家长感到由衷的高兴。

我注意到，近年来，石家庄市
区不少新建小区周边盖起了颜值
高、配套全的新学校，还有一些学
校因地制宜改扩建了教学楼，新修
了操场，校园环境改善，学位供给
增加。孩子们真正享受到了方便，
家长也更感安心。作为一名家长，
我期待更多“急难愁盼”的教育实
事能得到解决，让教育公平惠及每
个孩子，更多孩子能在家门口上
学，更能“上好学”。

——张凌敏
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民之所盼，政之所向。
当“827 个”“7 万套”“2 万

套”这几个数字在我眼前闪现
时，我心里涌出一幅“安居乐
业”的美好画面。

这是政府工作报告中提到
的2024年改造城镇老旧小区、建
成棚改安置房、筹集保障性租赁
住房的数字。在这些数字的背
后，是数以万计的居民改变老旧
的居住环境，享受舒畅便利的“新
的生活场景”；是7万个家庭搬离
狭小逼仄的老屋，住进敞亮的新
居；是 2 万名在城市打拼的人不
用背负房贷压力就能拥有“自己
的家”。

这组有温度的数字，只是政
府工作报告中“提高社会保障水
平”中的一部分，而报告中更多谋
民生之利解民生之忧的内容让我
们知道，今年，大家的烦心事会更
少，而触手可及的幸福会越来越
多地来到身边。

——及晓佳
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大力发展数字消费和数字经济，打
造电商示范基地，抓好新能源和智能
网联汽车、机器人等产业链建设，精心
打造雄安未来之城场景汇……政府工
作报告中关于数字科技的内容让人眼

前一亮。
如今购物不带现金，饿了随时点个外

卖和回家大叫一声“小某同学请开灯”成
了我们的日常，科技以它的魔力深刻地改
变着我们的生活，而制造神奇的源头就在
我们身边：石家庄 1600 余家上下游企业
群英汇聚，半导体产业、网络通信产业、电
子信息产业方兴未艾；在唐山，以工业机
器人为支撑、特种机器人为特色的机器人
产业生态已经形成；雄安新区更是科技感
满满，无人快递车已经上路，6G应用、“空
天信息+”产业业态急速发展……全球创
新高地呼之欲出。

科幻电影中令人感到不可思议的场
景正逐渐走进我们的生活，甚至有些现实
已经超越了科幻小说家的想象。看完政
府工作报告，我相信 2024 年会有更多惊
喜、更多的“科幻大片”走进现实。

——秦建军
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政府工作报告在对2023年的工作回顾中提到“20项民生工程全面完成”，2024年目标任务和主要工作又提到“继续实施
20项民生工程”，保障和改善民生没有终点，只有连续不断的新起点。民生是永远的工程。

2024年的河北两会，又是一个新起点，我们期待，也相信，新起点之上的新目标、新部署，必将给我们带来更多的实惠和
惊喜，我们的日子也会越来越美好。

“小确幸”点亮老百姓的好日子
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